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格相关链接

“借绿”须2/3以上业主同意
并需报规划部门审批

据了解，小区缩减绿地面
积增设停车位不是不可以，但
必须保证绿地面积符合《济南
市城市绿化条例》的标准，而且
需要经业主同意并报规划部门
审批通过。

“像绿化带等属于小区公
共部分，需经业主同意后才能
变动。”据山东舜启律师事务所
律师孟宪强介绍，根据物业管
理条例和物权法的规定，小区
改建、重建建筑物及其附属设
施应当召开全体业主大会，经
全体业主2/3以上人数同意方
可，如果物业私自破坏绿地则
属于违约行为，业委会或全体
业主可以对物业进行解聘。即
使业主同意改变绿地面积，物
业要改变绿化面积还得经过规
划局的批准。

据济南市园林局绿化指导
处工作人员介绍，《济南市城市
绿化条例》第15条规定，新开发
居住区绿化用地面积占建设用

地总面积的比例不得低于30%，
旧城改造居住区不低于25%。

“如果不高于这个比例，那么绿
地就不得改动。如果高于这个
比例，对于多出的面积，物业可
以组织业主讨论决定是否改
动，然后报规划部门审批通过
才行。”

“我们在每个区都设有绿
化办公室，发现破坏绿地的行
为后会进行制止。另外，如果
物业不经业主同意擅自缩减
绿地面积，业主可以向城市绿
化主管部门反映或拨打政府
热线12345反映。”济南市园林局
绿化指导处工作人员告诉记
者。

对于个人破坏绿地的行
为，《山东省物业管理条例》规
定，侵占、损坏楼道、绿地等物
业共用部位、共用设施设备等
属于违反物业管理规定的行
为，物业服务企业、业主委员会
应当予以劝阻、制止。

格权威说法

物业向小区“借绿”
大多属违规行为

“济南市的新区建设绿地
率 (居住区用地范围内各类绿
地的总和与居住区用地的比
率)一般要求达到35%，旧区改
建绿地率一般要求达到30%。”
据济南市规划局规划处工作人
员介绍，绿地率是规划局规划
审批项目时一个重要的指标，
如果达不到标准，项目不会通
过规划局的审批。

“建设小区时的绿地率一
般是卡着规定来的，不会高出
很多，绿地率能达到40%以上的
更是很少。”据该工作人员介
绍，不少开发商会将楼房面积
最大化，在小区建设初期已将
绿地面积压缩至最低标准，所
以小区内如果有缩减绿地的行
为，一般是违规的，规划局是不
会审批通过的。

一些车主直接将车停在草坪上，还有物业准备把绿地改为停车位

车辆多了无处停，小区 绿地被“借用”
太平洋小区西区>>

小区里一半车无停车位

业主无奈将车停入草坪

在天桥区太平洋小区西区，每
天晚上，居民一出门就能看到满满
当当的车停在楼前空地、小区花坛
周围，甚至停在草地里，草地里不
少小草因此绝迹。“停在草地上是
破坏了环境，但不停在这里还有哪
里能停呢？”不少车主表达了自己
的无奈。

12日晚上7时许，在太平洋小
区西区，居民楼前的空地上已经停
满了车，不少晚到的车主找不到停
车位，只好将车停在了草坪里。记
者看到，在5号楼和6号楼之间的一
片草地上停着3辆车。在4号楼前，
为了使车停到花坛里后不被泥土
弄脏，有居民在草坪里铺了两溜方
砖。

记者看到，靠近路边的不少草
坪只剩下光秃秃的土地，而靠近内
侧的草坪上，不少小草已经发出了
嫩芽。小区内主干道上挂着的“禁
止在花砖、草坪上停车”的警告，并
没有阻止居民将车停在草坪上。

4号楼的于先生告诉记者，他
所在的楼有48户居民，大约30户有
车，而每栋楼前及侧面最多能停15
辆车，还剩下15辆车没有地方停
放。“小区大约一半车没有停车位，
一般来说，来得早了就有停车位，
来得晚了就得想办法了。我有一次
回来晚了，在小区转了一圈没有找
到地方停车，最后停在了草地上。
我也知道这样破坏环境，但真是没
有办法。”

药山郡小区>>

车太多挡住了消防通道

物业欲缩减绿化带宽度

“听说要把原来的绿化带6米
宽的空间都改成停车位。”近日，家
住天桥区药山郡小区的居民李女
士发现，小区物业人员正在丈量小
区内道路的宽度以及绿化带的宽
度，一打听得知，物业准备将绿化
带宽度缩减6米，改成停车位统一

停车。“本来小区绿地就不多，改成
停车位后，绿地就更少了。”

12日，记者在药山郡小区看
到，两楼之间的绿化带约有10米
宽，绿化带内零星种着树、冬青等，
其余为裸露的黄土。两楼之间的道
路约有7米宽，记者看到，道路两侧
均停了不少车辆，将7米宽的路占
去一半的宽度。

负责该小区的物业为济南信
德物业管理有限公司，物业经理张
先生告诉记者，物业去年6月份入
驻该小区。目前小区内有10栋楼，

约有300辆车，由于小区没有车库，
车多停在楼前。“到了晚上，道路两
边停了满满的两排车，占据了消防
通道。为了小区居民的安全，也为
了统一管理，我们将把绿化带往里
缩2米或6米，划上停车位，统一管
理。此外，我们还会将剩余的绿化
带重新绿化，让小区居民有个休闲
的地方。”

据张先生介绍，对缩减绿化带
的做法物业并没有告知居民。对于
可能有居民不同意，张先生表示：

“如果有居民不同意，可以到物业

天气渐暖，植物渐渐返

青。但随着居民车辆的增多，

车辆正“蚕食”着小区的绿

地，不少找不到停车位的车

主无奈将车停放到小区绿地

上；在另外一些小区，物业正

准备将小区内绿地改为停车

位。居民、物业均表示，向绿

地“借”停车位是车多停车位

少背景下的无奈之举。近日，

记者就此展开了调查。
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找我，我会给他们解释。”

普照园小区南区>>

物业准备“借绿”建车位

遭到小区多名业主反对

“物业说将我们8号楼前的部分绿
化带改成停车位，我们坚决不同意。”
12日，在市中区普照园小区南区8号楼
前，十余位业主正在对前几天物业刚
刚贴出的通知进行讨论。

在8号楼前的通知上写着：为了使

小区居民有锻炼身体的场所，各位业
主的车辆能有序排放，物业将去掉楼
前停车位之间的花坛突出部分，来安
放健身器，现征求各位业主的意见，如
有意见请到村委会一楼西头财务室反
映。

在普照园小区南区，记者看到，楼
前的花坛呈“凹”字形，凹进去的部分
规划有3到4个停车位，停放着车辆。通
知上写的“物业将去掉楼前停车位之
间的花坛突出部分”，就是去掉“凹”字
形花坛突出的部分，将其改为停车位。

“当初我就是冲着这些花坛才买
的房子，现在要去掉一部分绿化面积，
我坚决反对。”“现在要求改善空气质
量，号召屋顶绿化、立体绿化，缩减小
区绿化面积怎么行？”“现在小区停车
位能够满足我们的需求，用不着再增

加停车位。”8号楼的不少业主对物业
的做法坚决反对。

“我们去除一部分花坛的目的，一
是增加停车位，另外，还会在空地上放
上健身器材，方便居民锻炼身体。”普
照园小区南区所在的尹家堂村委会负
责物业的工作人员表示，小区内目前
有300多辆车，虽然现在尚未出现停车
难，但车辆有增加的趋势，为了便于新
增车辆有地方停车，物业想到了向绿
地要车位的做法。

“我们到8号楼挨家挨户征求过意
见，可以说98%都同意，就有两户反
对。”据该工作人员介绍，贴出通知后，
工作人员曾挨家挨户询问意见，8号楼
业主基本上都口头同意。对此8号楼不
少业主则表示，没有被询问过或自己
没有同意。

在普照园小区南区，物业准备将花坛突出的部分改为停车位，遭到小区
居民反对。

▲在不少小区，由于停车位太少，不少车停在了绿地上。
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